
REUNIÓN CONSEJO INTERNO DEL IGEBA 
26 DE ABRIL DE 2019 

 
ACTA 
  

 El día viernes 26 de abril de 2019, a las 15:30 hs, en dependencias de la Secretaría del IGeBA, 
comienza la reunión, previamente citada, del Consejo Interno (CI) del Instituto. 
 Se encuentran presentes el Director Dr. Augusto Rapalini, el Vicedirector Dr. Roberto Scasso, 
los consejeros titulares representantes de Investigadores, Dras. Marcela Remesal, Teresita 
Montenegro, Alejandro Tassone, Guillermo Ré y María Paula Iglesia Llanos y la representante 
suplente Dra. Alfonsina Tripaldi. En representación del personal de apoyo, asiste el Dr. Carlos 
Vásquez (representante suplente) y por los becarios y doctorandos, el Lic. Juan Manuel Albite 
(representante suplente). Están ausentes con previo aviso los representantes titulares de Personal de 
Apoyo (Ctdor. Horacio Tassone) y de becarios y doctorandos (Lic. Donaldo Bran).  
 El Dr. Rapalini presenta a los miembros del CI el estado actual de las finanzas del Instituto que 
se detallan a continuación: 

 
Cuenta corriente funcionamiento (CONICET) 
   Gastos funcionamiento............... $      47239.32      

Caja Chica  
 Efectivo ………………………………………...$              0.00 
 Disponible por tarjeta Banelco………………….$              0.00  
  
 
Gastos Funcionamiento (UBA)  
Cuenta UBATEC          ................................................. $     138442.82 
 Caja chica UBA   .............................................. $         5442.35      
 
Cuenta corriente STAN................................................. $     181374.78  
 (por 8%, libre disponibilidad del IGEBA) 
 
Cuenta Otros                 ................................................. $             0.00   
 
Cuenta Automotores (FCEN)………………………….$      68514.00 
             

       
Ingresos 

 
- El Director informa se produjeron los siguientes ingresos de fondos al instituto desde la 

reunión anterior: 
 

- UBA: el 20 de febrero la UBA depositó la última cuota de funcionamiento 2018-2019 en la 
cuenta de UBATEC por 44360 $ 

- CONICET: el 9/4/19 el CONICET depositó 47400$ como primera cuota para Gastos de 
Funcionamiento sobre un total de 237000 $ para 2019. 

- STAN: el 1/4/19 ingresaron 31183 $ en concepto de 8% de libre disponibilidad (STAN Diego 
Kietzmann) 

 
Egresos  

 El Dr. Rapalini informa las erogaciones realizadas desde la última reunión:  



Fondos CONICET (préstamo STAN, devuelto) 
- Pago línea telefónica.     $ 2450.04 
- Alquiler tubo de He        $   460.56 

  
Fondos UBA 

- Crisoles p/laboratorio    $  4136.40 
- Jornadas IGEBA y homenajes   $ 9071.33 
- Artículos de librería     $ 10544.49 
- Reparación perforadora de rocas  (parcial)   $ 14900.00 
- Reparación magnetómetro (VSM)  $   4200.00 
- Fotocopias, computación, reparación impresora    $ 5569.00 
- Repuestos y componentes electrónicos    $ 3739.16 
- Insumos de laboratorio (guantes, H2O2, espátula, etc)   $4483.93 
- Reparación perforadora portátil    $ 4574 
- Insumos y herramientas       $ 4057.00 
- Gastos Caja chica (para rendir): bolsas de muestras, cintas, impresiones, peajes, etc.     

$ 3987.35 
Gastos comprometidos (o en vías de ejecución) 
- Papelería, valot, etc      $ 6700 
- Compra Librería     $ 7000 (aproximado) 
- Recarga toner (impresora de Secretaría)   $  450 

 
El Dr. Rapalini informa que los fondos de funcionamiento UBA deben ejecutarse a más tardar el 31 
de mayo y que al estar administrados por UBATEC las complicaciones en las rendiciones son mucho 
mayores que el año pasado. Se discuten y consideran los siguientes gastos a realizar: 

- Compra de modem y antena para Subsuelo (aprox. 5000 $) 
- Instalación de barandas en subsuelo (estimado 30000 $) 
- Materiales para el Simulador de Sedimentación (estimado 50000 $) 
- Lámparas para Microscopio  (estimado 3000 $) 
- Un compresor para Sedimentología (estimado 15000 $) 
- Insumos varios de laboratorio 
- Pago de combustible y peaje para arreglo de la mufla (se solicitó a la Dirección del 

Departamento su cobertura y lo pagará en bolsas para muestras) 900$ 
- La Dra. Remesal menciona que se hicieron gastos menores para el arreglo de la 

chancadora (se decide dado el encabezamiento de las facturas que serán rendidas al 
CONICET) 

Ante la necesidad de avanzar con los gastos de manera eficiente, el Dr. Rapalini solicita al CI 
autorización para decidir compras en función de la conveniencia del acto administrativo a fin de 
ejecutar la totalidad de los fondos UBA en los plazos previstos. El CI aprueba el pedido.  
 
Vehículo Amarok 
 

El Director informa que se adquirieron 4 neumáticos nuevos para el vehículo del instituto. La 
adquisición fue realizada por el grupo de trabajo del Dr. Tassone a cuenta del canon de su campaña a 
Santa Cruz en realización.  

El Dr. Rapalini relata las circunstancias y gestiones varias realizadas con motivo del seguro 
del vehículo. Finalmente puede confirmar que el CONICET ha renovado el seguro del vehículo por 
un año y que fue informado por el Contador Fígari, telefónicamente, que el CONICET adquirió los 
vehículos cuyo contrato de leasing finalizó, como es el caso del de nuestro instituto. 



En virtud del incesante aumento de los costos el CI discute la actualización del valor del 
canon para uso del vehículo. Se propone se aumente el mismo a 4$ x km para uso de investigación y 
6$ x km para Servicios. Se aprueba por 5 votos a favor (Scasso, Ré, Montenegro, Tassone y Albite) y 
dos en contra (Remesal e Iglesia Llanos). El Dr. Vásquez se abstiene. 
 

 
Equipamiento e infraestructura: 
- El Director informa que no hubo novedades del PICT-E por el que se compraría el equipamiento 

otorgado en el proyecto PUE. Menciona, sin embargo, que por información extraoficial habría 
sido aprobado.   
 

 
Personal 
 
- El Dr. Rapalini comunica qué desde la última reunión del CI, se han hecho efectivas las 

jubilaciones de los investigadores: Dr. José María Cortés y Dra. María Silvia Japas; y la 
Profesional de Apoyo: Lic. Adriana Ramos 

- El CI evalúa la solicitud de ingreso al IGeBA del Dr. Eduardo Rossello. Tras la lectura de su 
solicitud y la discusión entre todos los miembros del CI, se aprueba por 7 votos contra uno su 
incorporación al Instituto. 

- El CI evalúa la solicitud de adscripción al IGeBA de la Dra. Rita Tófalo. Tras la lectura de su 
solicitud y la discusión entre todos los miembros del CI, se aprueba por unanimidad su solicitud, 
haciendo una salvedad explícita que esta decisión no implica compromiso financiero, de 
asignación de espacio ni de infraestructura por parte del IGeBA. 

- El Dr. Rapalini menciona que la Dra. Ivana Ozán aprobó su ingreso a la Carrera de Investigador 
del CONICET con lugar de trabajo en el IGeBA. El CI expresa su beneplácito al respecto.  
 

 
Institucional 

 
- El Director menciona que ha solicitado autorización al CONICET para llevar adelante elecciones 

de renovación del CI. En esta ocasión cesarán en sus funciones los Dres. Montenegro, Ré y 
Remesal, así como el representante suplente por Investigadores (Dra. Tripaldi). Asimismo 
deberán renovar representantes los becarios/estudiantes de posgrado, no pudiendo presentarse 
nuevamente el Lic. Bran como candidato. 

- Se plantea la inquietud de la imposibilidad que integren el CI Investigadores de la categoría 
Adjunto, según establece el reglamento. Tras una discusión sobre el tema, el CI coincide por 
unanimidad con la conveniencia de un cambio de reglamento, para lo cual, el Director indica que 
debe llamarse a una asamblea general del Instituto. El Dr. Rapalini propone consultar a las 
instancias correspondientes del CONICET sobre la demora eventual que dicha modificación 
podría acarrear para la renovación del CI. En caso de que se estime una demora apreciable el CI 
aprueba realizar las elecciones con el reglamento actual y realizar dicho cambio reglamentario 
con posterioridad.  

- El Dr. Rapalini informa que se reunió con el Dr. Laborde a principios de abril. Menciona que al 
consultarlo sobre la marcha del pedido de dos profesionales de apoyo (uno para cada Área del 
Instituto) realizada en enero, fue derivado al Lic. Arleo quien se comprometió a elevar el pedido 
correspondiente al Directorio. Asimismo, comunica que el Dr. Laborde le aseguró que los fondos 
UBA y CONICET de funcionamiento son independientes y una fuente no reemplaza a la otra.   

- El CI aprueba apoyar la organización de las Primeras Jornadas Argentinas de Geoturismo según 
solicitud presentada por el Dr. Sellés, como parte del programa J.J.Nágera.  



 
Sin más asuntos que tratar y siendo las 17.30 hs se da por concluida la reunión. 
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Dra. María Paula Iglesia Llanos       Dr. Guillermo Ré 

 

 

 

 

 

 

Dr. Alejandro Tassone                          Dr. Carlos Vásquez              Lic. Juan Manuel Albite 

                   

 


